
使 徒 保 罗 被 圣 灵 感
动 说 ：“ 基 督 耶 稣 降 世 ，
为要拯救罪人，这话是可
信 的 ，也 是 十 分 可 佩 服
的 ，在 罪 人 当 中 我 是 罪
魁 ，然 而 我 蒙 了 怜 悯。”
(提前 1：15 -16)

以 上 的 经 文 最 重 要
的有两个词汇：第一个是
“ 罪 人 ”；第 二 个 是“ 怜
悯”；就因这两个词汇，

保 罗 不 单 成 为“ 得 救 的
人”,他也被神大大使用，
成为千万人的祝福。

1.“我是罪人”
有 人 说 ：“ 亚 当 被 神

创 造 ，他 有 父 亲 ( 天 父),
没有母亲，所以他是无罪
的人。可惜他后来犯了
罪 ，成 为 所 有 罪 人 的 先
祖；耶稣是童贞女马利亚
被圣灵感孕降生为人，祂

有母亲，却没有父亲，所
以祂是无罪的义人，堪称
为罪人的救主；我们每一
个人都有父亲和母亲，生
下来就是罪人，所以都需
要悔罪改过，才能蒙恩得
救。

说到奇妙的主耶稣，
不论我们从前犯过多大
的罪，祗要来到主耶稣面
前认罪悔改，祂总接纳我
们，赦免我们的罪过，藉
着信本乎恩，可以得永生
成为神的儿女。神恩如
此浩大，主爱如此高深，
不论我们从前怎样污秽
肮脏，都不能拦阻我们得
着神所预备的各样属灵
的福气。

你若是到人面前来，
你贫穷，他不愿意与你相
交；你犯罪，他不愿意与
你相交；你生病，他不愿

意与你相交；你常求他，
他不愿意与你相交；即或
他肯帮助你，也不过一次
两次，或是三次五次，从
此不愿意再见到你。然
而主耶稣不是这样，祂肯
伸手摸那被人拒绝在人
世之外的痲瘋病人，祂也
不厌棄人所轻视用眼泪
湿了祂脚的犯罪妇人，祂
肯和人最讨厌的税吏和
娼妓一同吃饭，祂情愿接
纳人所钉在十字架上的
强盗和祂一同在乐园里，
祂肯收留逼迫祂的罪魁
使徒；从来没有一个罪人
来到祂面前而失掉了盼
望，从来没有一个人叩祂
的恩门祂不给开门，从来
没有一个人找祂而拒绝
不见，祂既然为了你我舍
命流血，还有什么好处祂
不肯赐给我们呢？

2.“蒙了怜悯”
既 然 主 耶 稣 从 来 不

拒绝罪人来到祂面前而
不蒙拯救，足见祂的恩慈
和怜悯无穷无尽和无法
测度，你能不因祂的爱受
感动？能不因祂的爱溶
化了？能不因祂的爱而
悔改信主？能不因祂的
爱而献上自己？

主耶稣降世为人并非
要为自己设立另一个宗
教，因为世上的宗教已经
够多了，而且宗教不能真
正救人，只能教人做好，
可惜宗教很好，学生却一
点也不好，请问怎能使一
个 罪 人 学 好 和 作 好 呢 ？
如果能主耶稣就不必多
此一举来到世上。很多
人误会以为基督教也是
一种宗教，其实不是的，
基督教有三个与其他宗

教不同的地方：第一，主
耶稣降世为人不是要做
“教主”,而是做“救主”；
第二，祂不是叫人来寻找
祂，乃是祂来到世间来寻
找罪人；第三，祂不是被
人 创 造 成“ 偶 像 ”和“ 假
神”, 祂是宇宙万有和人
类的创造主，是我们信靠
和敬拜的对象。明白了
以上真理，我们就能成为
蒙爱和蒙恩真神的儿女。

在欢庆救主耶稣降生
的圣诞佳节里，你如果真
正明白祂降世为人的真
正目的，不但会接纳并相
信主耶稣基督进入你的
心中成为蒙恩得救的人，
你也必热切盼望你所爱
的人也与你同得神所预
备这永恒的福气。祝福
你圣诞喜乐，主恩满满。
啊们。

基督耶稣降世为人的真正目的基督耶稣降世为人的真正目的

平安夜暢想平安夜暢想 ◎王人義

多 年 前 的 一 个 圣 诞
夜，教堂里挤满了一些好
奇的人。教堂还是昔日的
样子，只是在不同的地方
点缀着一些有关主耶稣降
生的图画和配着灯光的小
瓷人摆件。随着人流，我
挪到那装饰成小马棚的瓷
人摆件面前。这些小型装
饰物自然不是甚麼高超的
艺术品，无非标示着耶稣
降 生 这 个 对 大 多 数 人 来
说，陌生而又遙远的故事，
所以，人们只留下随意的
一瞥而后又自然地加入继
续前行的人流。我卻被那
小摆设旁边紧紧围着的几
个老太太吸引住了，她们
轻声地向周围的围观者讲
着耶稣降生的故事，她们
布满绉纹的脸，密密地编
织 进 那 麼 多 的 安 祥 与 平
和，她们眼睛中闪烁着的
溫柔让我感受到溫暖和平
靜。我虽然沒有听她们讲
述故事，卻从她们透着喜
乐与平安的生命表露之中
获得一种感动，因为那种
生命的表露对我来说，是
一种陌生的表达，我的直
觉告诉我，那绝不是“老来

若童”的无邪与单纯，那是
覆盖在沧桑之上的华光。

主恩带领我，使我从迷
途走进祂的国度。十载信
仰历程，八载事奉道路，以
为是愉快享受的人生选择，
本来是像小白杨一样，热情
向上的心卻被残酷的现实
压弯了。妻离子散算是一
种苦难吧！软弱的心，常常
独自的咀嚼着这份痛楚，这
份寂寞。虽然仍在事奉的
岗位上攀爬，可是心中常常
带着这无法与人分享的隐
痛，无数次无声的疾呼，
“主啊，请赐我一片属于我
的安宁！”

像所有的基督徒一样，
我喜欢圣诞节，圣诞夜坐在
教堂后排的椅子上，在教堂
和平安的气氛之中，随着管
风琴悠扬的乐声，和着诗班
和谐的音韻唱着：“平安夜
…”

“平安夜，圣善夜…”
每每我都像一个受伤的孩
子，在赐平安的父神怀中暗
暗的哭泣，心中虽然仍带着
往日的伤痛，而在心中升起
的卻是无法言喻的真正的
平安。平安本不是一帆风

顺的太平，而是在狂风巨浪
之中，经历千辛万苦之后有
主同在的踏实与享受。我
开始懂得了，那年圣诞夜看
到的几个满脸刻着岁月痕
跡的老姊妹，她们眼光中流
露出来的是真正的和平，于
是也更懂得了主耶稣所说，
“你们不要想，我来是叫地
上太平…”

曾几何时，世界在愈来
愈动荡之中崩析。国家与
国家之间的紧张，民族与民
族之间的矛盾，使世界向堕
落中倾斜。“我来并不是叫
地上太平，乃是叫地上动刀
兵。”从主降生到现在，世
界的“王”像卷起的颱风把
世界扭曲。正义在呻吟，被
鞭笞，黑暗在弥漫，在逼迫
着善良的人们，世界愈来愈
呈现出末世的光景。然而，
与此同时，神圣的力量在凝
聚，在信徒们的苦难与压迫
之中升华。它源于神的宝
座，透过信徒的心灵，湧上
他们的眼眸，这就是平安。
“黑云压城城欲摧”，纵使
世界在惊天动地的变化之
中，基督徒仍然因为有神同
在而显得踏实，因为有神同

在而拥有安宁。神的应许
成了他们腳下的光，他们义
无反顾的踏着世界的荊棘
路，充满信心地走向永恆。

曾几何时，家庭也在
愈 来 愈 复 杂 的 变 迁 中 坠
落。“因为我来是叫人与父
亲生疏，女儿与母亲生疏，
媳妇与婆婆生疏。人的仇
敌就是自己家里的人。”随
着世界的堕落，家庭也在
个人至上，盲目自由之社
会中逐渐解体，金钱崇拜
更把愈来愈脆弱的家庭关
系推向崩溃的边缘。社会
人士被这些愈来愈现实的
世界潮流追赶得疯狂。以
神为中心的基督徒成了社
会的尤物，自家的兄妹以
他们不合时代的节拍而嘲
笑他们，父母因他们不识
时务而催逼他们，亲友因
他 们 两 袖 清 风 而 疏 远 他
们，他们仿彿被时代拋弃，
被 社 会 拋 弃 ，被 家 庭 拋
弃。然而，他们坚定的信
念 使 他 们 自 己 被 神 所 拥
抱，疲惫受伤的灵魂被神
所拥抱。这是怎样的安全
感，幸福感！以神为父，以
主为友，使基督徒无论走

在何处，无论在何种环境
之中，都因有父神同在而
显得无限充实，这有父神
同在的充实就是平安。这
平安从那平安夜降临，并
且 在 基 督 徒 的 心 灵 中 漫
延。

“爱父母过于爱我的，
不配作我的门徒；爱儿女
过于爱我的，不配作我的
门徒；不背着他的十字架
跟从我的，也不配作我的
门徒。”主这样呼喚着祂的
跟随者。主强调的不是基
督 徒 拋 弃 家 庭 对 神 的 追
随，而是要求人怎样以自
己的生命为支点，摆正神
在生命之中为首的位置。
在亲人与神之间，我们还
有甚麼别的选择呢？是谁
曾像神这样创造了我们，

无私地把自己属灵的生命
赐予我们，为了救赎我们，
又让自己的独生子走上十
字架，为成就对人类的救
恩而成为活祭？主啊，让
我 背 起 我 的 十 字 架 跟 随
你，让我背着我的十字架
沿着主所走过的道路把它
树立在各各他山上，因为
我知道：“得着生命的，将
要失丧生命；为主（我）失
丧 生 命 的 ，将 要 得 着 生
命。”主啊，我在各各他的
十字架上向你眺望，生命
的得失，完全在你手中，得
便是失，失便是得，这既是
挑战，也是应许。我在这
挑战之下接受应许，把这
应许抱在胸前就是平安，
把 它 昭 示 在 眼 前 就 是 喜
乐。 来源：金灯台
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今日有很多人还未信
耶稣，其中一个很重要的
原因是；他们不知道甚麼
是福音，又或者不了解为
甚麼人需要福音，甚至有
不少的基督徒也不懂得如
何与人分享福音。让我们
来看看圣经的答案，保罗
在哥林多前书 15:3-4 说：
“我当日所领又传给你们
的：第一，就是基督照圣经
所说，为我们的罪死了，而
且埋葬了；又照圣经所说，
第 三 天 复 活 了 。”福 音
(Gospel) 这个字的意思是
指好消息 (GoodNews)，这
个好消息照保罗刚才所说
的，原来有三点很重要的
內容。

基督为世人的罪死了
基督是指耶稣基督，

祂为人的罪死了，这是福
音內容的第一点。为甚麼
这是好消息呢？历世历代
以来，从来沒有一个人是
为世人的罪而死的，只有
耶稣基督这样做。约翰一
书 2:2 说：“他(耶稣基督)
为我们的罪作了挽回祭，
不是单为我们的罪，也是
为普天下人的罪。”世上虽
然有很多的宗教，但沒有
一位教主为世人的罪而
死，犹太教相信很多很伟

大的先知，但沒有一位为
世人的罪而死；印度教有
很多的道师(guru)，沒有一
位为世人的罪而死；回教
所相信的最伟大先知穆罕
默德，他也沒有为世人的
罪而死；佛教的创办人释
迦牟尼，他同样沒有为世
人的罪而死；还有很多影
响世界的伟人，他们都不
是为世人的罪而死的，而
我们华人所尊重的很多伟
人如老子、孔子、孟子、孙
中山等，也不是为世人的
罪而死。只有耶稣基督是
为世人的罪而死，耶稣到
世上来的时候，祂曾对门
徒说：“因为人子(耶稣降
世为人时被称为人子)来，
并不是要受人的服事，乃
是要服事人，并且要舍命
作多人的赎价。”(马可福
音 10:45) 祂不是单讲，更
实现了，世人都知道耶稣
是被钉死在十架上，但很
可惜的是，有多少人还未
真真的认识到耶稣的死是
为世人包括你我的罪！

我们要知道“罪是从
一人入了世界，死又是从
罪来的，于是死就临到眾
人”(罗马书 5:12)，死是全
世界人的大敌，谁也不能
逃脫它的手掌，自从亚当

夏娃犯罪后，死就临到世
人。死是人类犯罪的后
果，但圣经所讲到的死不
单是指肉体的死，也包括
了灵性的死，就是人与上
帝因著罪隔绝了。圣经
说：“你们(世人)死在过犯
罪恶之中”( 以弗所书 2:
1)。昔日耶稣基督来便是
要解決世人罪的问题。圣
经说：“因基督也曾一次为
罪受苦，就是义的代替不
义的，为要引我们到上帝
面 前 。”( 彼 得 前 书 3:18)
“上帝使那无罪的(耶稣基
督)，替我们成为罪，好叫
我们在他里面成为上帝的
义。”(哥林多后书 5:21)又
说：“但现在基督已经来
到，作了将来美事的大祭
司，经过那更大更全备的
帐幕，不是人手所造，也不
是属乎这世界的；并且不
用山羊和牛犊的血，乃用
自己的血，只一次进入圣
所，成了永远赎罪的事。”
( 希伯来书 9:11-12) 世 上
的宗教都在不断寻找办法
去解脫人因罪带来的各种
捆绑、控诉与报应，也很希
望透过祭牲去赎罪，卻沒
有为人类找到答案。如今
耶稣基督已经为世人的罪
死了，祂成了世人的代罪

羔羊，世人因著信靠祂便
不再被定罪了，这不是好
消息吗！

基督被埋葬了
基督照圣经所说“而

且埋葬了”是福音內容的
第二个重点，是甚麼意思
呢？原来圣经曾预言耶
稣基督死后会被葬在财
主的坟墓，以赛亚书 53:9
“他 (耶稣基督)虽然未行
强暴，口中也沒有诡诈，
人还使他与恶人同埋；谁
知 死 的 时 候 与 财 主 同
葬。”果然在耶稣基督被
钉死后，晚上有一个财主
( 参 看 马 太 福 音 27:
57-60)，名 叫 约 瑟 ，他 去
见当时的官彼拉多，求耶
稣的身体；彼拉多就吩咐
给他。约瑟取了身体，用
干淨细麻布裹好，安放在
自己的新坟墓里，就是他
凿在磐石里的，这事正应
验先知以赛亚在好几百年
前所预言的。基督被葬埋
是福音的重点，原因是这
正说明耶稣基督死亡的事
实，祂并不是装死，祂是真
的死了。換句话来说，耶
稣基督是真的成为世人代
罪羔羊，祂承担了世人该
受上帝的刑罚，使世人的
罪“因祂死是向罪死了”

(罗马书 6:10)，可以不再
被上帝审判，罪得以塗抹、
因被埋葬了而不再被记
念，诗篇 32:1 说：“得赦免
其过、遮盖其罪的，这人是
有福的！保罗也说：“如
今，那些在基督耶稣里的
就不定罪了。”(罗马书 8:
1)这真是好消息！

基督第三天复活了
“ 又 照 圣 经 所 说 ，第

三天复活了。”耶稣基督
的复活是福音內容的第
三个重点。这一点可以
说是基督信仰的支柱，因
为基督徒所相信的不是
一位死的救主。世上所
有宗教的教主、先知、伟
人等，他们都先后离开世
界，但卻沒有一位像基督
复活过来，祂如果与世人
一样被埋葬而沒有复活，
还 能 带 给 人 有 甚 麼 盼
望！耶稣曾经教训祂的
门徒说：“人子将要被交
在 人 手 里 ，他 们 要 杀 害
祂；被杀以后，过三天祂
要复活。”(马可福音 9:31)
祂 果然复活了！所以基
督徒所相信的不是一位
已死去的救主，乃一位又
真又活的上帝！虽然基
督 复 活 了 ，但 仍 有 人 疑
惑，甚至有些基督徒因著

信心不足而搖动，故此保
罗用了哥林多前书 15 章
整章圣经来说明基督复
活的真理，他的结语是：
“死啊！你得胜的权势在
哪里？死啊！你的毒鉤
在哪里？死的毒鉤就是
罪，罪的权势就是律法。
感谢上帝，使我们借著我
们的主耶稣基督得胜。”
(哥林多前书 15:55-57)最
后，让我们用提摩太后书
1:9-10 来 结 束 这 次 的 问
答：“上帝救了我们，以圣
召召我们，不是按我们的
行为，乃是按祂的旨意和
恩 典 ；这 恩 典 是 万 古 之
先，在基督耶稣里赐给我
们的，但如今借著我们救
主基督耶稣的显现才表
明出来了。祂已经把死
废去，借著福音，将不能
坏的生命彰显出来。”

亲爱的朋友，你所相
信 的 是 怎 样 的 一 位 神 ？
他 有 沒 有 为 你 的 罪 而
死？他有沒有把你的罪
恶过犯都塗抹？他是不
是永活的神？让我们告
诉你，只有耶稣基督祂才
能救你、救世人，因为祂
是胜过死亡又复活了的
上帝！

来源：真理报
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